

05 6 2017 Los Tiempos

Oriente duplica producción de carne de cerdo

El primer censo porcícola en el oriente reportó la existencia de 443.102 cerdos, entre machos reproductores, vientres (hembras), lechones y acabados distribuidos en 3.088 establecimientos que abastecen el 80 por ciento del consumo interno a nivel nacional y que, en los últimos 10 años, duplicó su producción.

El estudio demostró que Santa Cruz produce alrededor de 617.132 cerdos al año, lo que implica un promedio de 58.865 toneladas de carne. Según el presidente de la Asociación Departamental de Porcinocultores (Adepor), Javier Urenda, Santa Cruz abastece al 80 por ciento de la producción nacional, seguido de Cochabamba, Monteagudo (Chuquisaca), Tarija y el norte de la Paz, que cubren el 20 por ciento restante.

Urenda destacó la ejecución del censo que permitirá encarar nuevas políticas y proyectos en cuestiones sanitarias para lograr la exportación de carne, que es el objetivo principal del sector. Una de las primeras acciones que asumieron los porcinocultores es el Programa de Control y Erradicación de la Peste Porcina Clásica (PPC).

“Estamos tratando de coordinar con el Ministerio de Desarrollo Rural (y Tierras) y otros sectores productores, realizar un censo nacional en lo que se refiere a la demanda de consumo de proteína para poder hacer un cálculo más real y más certero de la cantidad de consumo”, dijo Urenda, a tiempo de señalar que el consumo per cápita anual de carne de cerdo en Bolivia oscila entre 4,5 y 5 kilos.

Explicó que las granjas afiliadas a Adepor cumplen con todas las normas sanitarias que exige el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), institución que trabaja en la homologación de protocolos con distintos países para cerrar acuerdos de exportación.

A pesar del importante avance de este sector, los resultados del censo demuestran que todavía predomina la crianza de traspatio, es decir, en lugares que no cuentan con tecnificación.

En Santa Cruz, el 73 por ciento de los establecimientos identificados sólo tienen entre uno y cuatro animales; el 24,6 por ciento tiene entre cinco a 99; el 1,7 por ciento cuenta con 100 y 499; mientras que el 0,6 por ciento tiene más de 500.

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Freddy Suárez, destacó el trabajo de la Gobernación, pero solicitó realizar un estudio con similares características en otros sectores pecuarios.

La inflación llega al 0,41% en abril de 2017

El Índice de Precios al Consumidor de Bolivia registró una variación negativa de 0,41 por ciento en abril último, respecto a marzo, y una inflación acumulada de 0,07 por ciento en los primeros cuatro meses de este año, según datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

La inflación de abril se explica principalmente por la variación negativa en las ciudades de Sucre (1,59 por ciento), Cochabamba (1,12 por ciento), Oruro (0,47 por ciento), Potosí (0,28 por ciento), La Paz (0,25 por ciento), Tarija (0,11 por ciento), Santa Cruz (0,10 por ciento) y Cobija (0,04 por ciento).

En contraste, la ciudad que presentó un incremento de precios fue Trinidad con 0,01 por ciento, según el INE. La variación negativa de abril también se debió al decremento de precios en los sectores de alimentos y bebidas no alcohólicas.

Los precios del tomate, papa, carne de pollo (entero) y arveja presentaron mayor incidencia negativa en abril; mientras que el queso criollo y la cebolla registraron variación positiva.

El Gobierno prevé cerrar este año con una inflación menor al 5 por ciento, de acuerdo al último Informe de Política Monetaria del Banco Central de Bolivia.

El IPC en Bolivia llegó a 0,48 por ciento en el primer trimestre de este año y dejó el acumulado en los últimos 12 meses en 3,34 por ciento, según el INE.

La inflación en marzo fue positiva y se situó en un 0,01 por ciento, variación explicada principalmente por el incremento de precios en el capítulo de educación, según un reporte del INE.

En ese entonces, los principales productos que subieron de precio fueron el tomate, la cebolla y también los servicios de la educación superior universitaria, mientras que bajaron los costes de la carne de pollo, del transporte interdepartamental y la arveja.

En 2016, la inflación cerró en un 4 por ciento y, para este año, la previsión oficial es que llegue a 5,03 por ciento.

Panificadores amenazan con revisar hoja de costos

El representante del sector panificador de La Paz, Dandy Mallea, advirtió ayer que el sector se ve “obligado” a revisar la estructura de costos del pan de batalla para cubrir el incremento salarial que aprobó el Gobierno nacional, de 10,8 por ciento al mínimo nacional y 7 por ciento al haber básico.

“Qué fórmula utilizamos para incrementar el sueldo a nuestros dependientes, a sabiendas que nuestro precio de unidad de pan hace varios años está catalogado en 50 centavos y no se mueve más. El Gobierno nos estaría obligando a revisar la estructura de costos”, dijo a los periodistas.

Según el dirigente, “en los próximos días” se enviará una solicitud al Gobierno, con carácter de emergencia, para encontrar soluciones y mecanismos que les permita cubrir el incremento salarial de este año.

Reportó que son más de 8.000 panificadores en el país que están preocupados porque no están en la posibilidad de pagar el incremento salarial dispuesto por el Gobierno.

“La preocupación es grande por parte de nuestro sector, en los próximos días estamos enviando una carta a la autoridad correspondiente para que solucionen este problema”, agregó al precisar la importancia de una negociación.